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冬季装修，受气候等条件制约，总有一
些地方让市民在选择时无比纠结，比如厨房
是做成开放式还是封闭式，浴室要淋浴房还
是装浴帘即可……选择不同，最终得到的效
果也截然不同。有人说，装修等于重新设计
一种生活方式。所以，我们选择某一种装修
材料或方法，就是为了实现某一种生活方
式。做这些选择题，选哪个答案其实都无关
对错。业内人士提醒这与自己的装修预算、
房屋户型还有整体风格相关。

选择题一：贴墙纸还是刷乳胶漆
家住翰林名苑的张氏夫妇面对记者采

访时回答：“年轻人嘛，喜欢追求变化，壁纸
的花色多，选择多，不用过多装饰就能够让
房子看起很丰富”。同一个问题，家住翰林

名苑的王先生说他就只选择乳胶漆。“乳胶
漆的价格较低，降低了装修成本，而且也更
加环保，我觉得贴壁纸的话，胶里的有害气
体不容易挥发。”王先生介绍说。

针对上述观点，业内人士介绍，壁纸、墙
漆，解决的都是居室的“面子问题”。整个房
子的墙面全部刷墙漆，房间会显得单调压
抑；而全部都用墙纸，视觉效果则不够明
晰。所以如果无法确定用墙纸还是刷墙漆，
可以在单色漆的基础上，有针对性地使用墙
纸，进行搭配补充。

壁纸在颜色和花纹上比墙漆变化多，不
同款式的壁纸搭配往往可以营造出不同感
觉的个性空间，欧式或美式乡村风格比较适
合贴墙纸，视觉感受比较好，而且壁纸更新
容易、粘贴简便、选择性多。不足之处在于

不适合潮湿的环境，墙底面如果处理不好，
墙纸可能出现鼓起、脱落或翘边的情况；壁
纸污损时，清理、更换壁纸或换成涂刷乳胶
漆，都比较麻烦。而现在市面上大厂家生产
壁纸的专业用胶都是天然材料，不存在甲醛
污染，消费者在挑选时候可以取一小块撕
开，若是其纤维丝细腻且长，就是好壁纸。

选择题二：厨房装成开放式还是
封闭式

由于我和丈夫都是才创业的小年轻，所
以我们的婚房购买的是小户型，我们就考虑
的将厨房和餐厅合二为一，这样既节约了空
间，又很时尚，和新房主体很搭配。同样的
问题，身为60后的丁先生说：“我每天都的
吃家常炒菜，还喜欢放花椒、辣椒，油烟特别
大。厨房最好是封闭式的，这样便于打扫卫
生。”

业内人士提醒，厨房是居室空间的“必
需品”，选择范围也不多，无外乎开放式、封
闭式两种。做出选择并不困难，因为美观功
能并非核心问题，生活习惯才是做出决定的
关键。如果经常在家做饭，最好做封闭厨
房；如果饮食习惯以西餐为主，可以做成开
放式。若厨房处在上风位，油烟味就会吹进
屋内，一般不建议用开放式。如果厨房、餐
厅、客厅连成一线，最好使用封闭厨房或半
开放厨房，否则油烟会进入客厅。

另外，据了解，厨房与餐厅合二为一，或
与客厅之间没有门挡住，可以让空间看起来
更大。此外，不能与卫生间相对，否则会有
异味。开放式厨房的优点在于让空间显得
更通透，将餐厅、客厅连在一起，可以更加自
由地交流和走动。缺点是厨房油烟容易蔓
延至客厅，也需要足够大的储物空间，不然
会让人感觉家里很凌乱。

家装两道选择题
看预算看户型还要看风格

红木家具行业的兴起不过短短十数
年，发展规模和膨胀速度在各行各业中都
显得尤为突出，这样的成长总伴随着盲目，
以至于面临行业危机时感觉吃力，难以真
切找到前进的方向。对此，笔者总结了三
个方向，帮助红木企业看清当前行情与未
来市场格局。

高端收藏市场走向更精尖和小众
以黄花梨、小叶紫檀、大红酸枝所构成

的高端收藏类家具市场的地位和价格是不
可撼动的。之前市场上有人炒作，指出有
材料可以替代黄花梨、大红酸枝，这样的说
法是错误的。在红木国标中，真正具有收
藏价值的就是黄花梨、小叶紫檀、大红酸枝
三种材料。但需要注意的是，由于大量的
伪劣产品充斥着市场，玩家投资这三种材
料，必须要有专业的认知。

由于消费者大部分都是外行，对材料
的辨识能力及对家具的鉴审能力不够，市
场之乱、价格之高，以至于他们不敢轻易出
手，如此就影响了收藏类家具在中国家具
市场上的行情。

目前，消费者的辨别和鉴赏能力虽然
有一定的提升，但依然有很多消费者上当
受骗。比如，近两年有人用血檀冒充小叶
紫檀，很多消费者无法辨别，甚至行业中的
一些老行家都吃过亏。不过，这种乱象只
是市场发展进程中的一个过程，一段时间
以后，这些劣质品、假冒品就会被市场所淘
汰，真正留下的会是大师级别的作品。

总的来说，收藏类家具的主要消费群
体只是一小部分对红木家具非常精通的人
或者高端消费者，并不能在大方向上代表
中国家具的消费群体。但目前行业中还有
很多人把希望寄托在这一小众群体上，特
别是之前在行业上升阶段靠着名贵材料获
利的企业，这是很危险的。今后，高端收藏
市场一定是朝着更高端精尖的方向走的。

做传统经典与现代生活相结合的家具
来扩大市场

当代红木家具行业应当把经典传统家
具和当代生活融合，从款型和表现形式上
做出一些现代化的改变，但其本质还是传
统不变的精神，在传承经典的同时又与现
代生活相契合，更具有现代感。

通过类比欧洲家具的发展不难发现，
欧式家具会随着时代的发展做出一些改
变，但它保留了真正经典的精神和文化，所
以深受市场认可。如果说收藏类家具是中
国家具金字塔的顶端，那么传统经典与现
代生活相结合的家具就面对的是大众消费
群体。把中国传统经典的家具做出有意义
的改变，是中式家具和中国传统家具的出
路所在。

目前红木行业在这一方面做得远远不
够，这是制约中国传统家具发展的重要问
题之一。对企业来说，对中国传统文化的
把握程度以及对现代生活的理解程度，决
定了其制作出来的家具是否适合市场。广
义上来讲，其实红木家具企业真正从事的
是创造美好生活的行业，并不仅仅是为收
藏而制作的家具。如果企业的领头人、开

发设计师，对经典的内涵理解不够全面，对
现代生活的了解不够深入，那么就很难制
作出传承经典的、完美而时尚的作品。

现在红木家具市场的形势符合国家整
体经济转型升级的形势，红木企业需要站
在更高的角度来看待整个行业以及行业中
存在的问题，只有走出来才看得到长远的
未来。

新中式家具是时尚家具
没必要用红木来做

笔者认为，现在市面上很多新中式家
具和一些设计师的产品虽然也是用红木制
作的，但其只能定位为时尚家具。一些设
计师，只是触到了中国传统经典家具内涵
的冰山一角，就开始开发各种系列的新中
式产品，这些产品与真正的经典传统家具
还有很大的差距。这些作品只是借用了传
统家具的材料、形状等浅层次的东西，并没
有得其精髓，因此不能称之为中国传统家
具。

当然，不可否认的是，时尚家具也是市
场上的一个大方向。但仍然存在一些问
题，其中很重要的一个是不能用红木的概
念去解读新中式家具，因为新中式家具只
是利用了中国传统的某些元素和木材纹理
的自然美，再加上很多现代元素的应用，并
不适合用红木材料来制作。此外，其消费
群体对红木也缺乏了解，导致红木材料的
使用没有体现出价值感，也使这一类家具
整体看起来有些不伦不类。

时尚家具属于中式家具行列，其文化
底蕴还是以中式家具文化为主，所以做这
方面家具的企业理念就要往时尚方向去发
展。如果传统不能完全摒弃，又不能完全
时尚化，这是无法生存的。真正的时尚家
具也有很庞大的消费群体，但是相对于以
上所谈到的两个市场的消费群体，时尚家
具消费群体的消费能力是有限的，而使用
红木做原料就加大了成本，限制了消费者
的购买力，缩小了市场。

三大方向看清红木家具市场格局

家，是我们的归宿，希望它能赏心悦目，就希望它会舒适安全，希望它环
保健康。而这些希望成真是要付出众多金钱代价，面对装修的朋友都会想同
一个问题，那就是怎样装修房子最省钱。

1:选择正规装修公司
正规装修公司拥有优秀的施工队伍，一个优秀的施工队伍应该有专人按

照标准的流程来下料。使材料达到更高的利用率。减少返工的情况。从而
减少人工和材料的浪费。虽然工价偏高。但是和浪费的资源比起来还是很
值得的。

2:认真核算预算
根据自己户型的实际面积、还有建材价格对预算书进行审核，看看预算

书是否有明显虚报的现象。一般来说，在正常的装修工程中，在用材料的时
候很多时候都要多消耗5%到10%是比较正常的，如果装修公司用料超过这
个比例的时候，自己一定要仔细核算预算。避免装修公司乱浪费或者偷用材
料。如果预算书中出现了诸如“机械磨损费”、“现场管理费”、“税费”这样的
费用，则属于不合理收费，应该拒绝支付。

另外，消费者也不能觉得哪家装饰公司给出的预算低廉，就选择哪一
家。在考察预算书的时候，大家还是要选择大家知晓的品牌，这样关系到以
后的装修品质，避免歪材料粗制滥造。

3:合理的设计方案。
当然业主一般不可能是这方面的专家，但是可以在土巴兔发布装修招

标,把自己的房子信息和选择的装修风格、装修方式、和预计的装修费用等，
就会有很多装修公司或者设计师来联系你。这样就可以把被动转为主动，我
们选择的余地就大了。很多设计师都是会接私活的，为了接单，价格上就会
有更大的优惠。选择合适的设计师之后，就是充分的和设计师沟通和交流，
把自己的要求告诉设计师，让设计师反复的修改，直到自己满意为止。这样
就可以避免在装修的过程中一边做一边看一边修改，带来的各种资源浪费。

4:水电改造合理布局
在水电改造的时候，不要盲目地事事都听从设计师的建议，到处布线走

线，自己要有自己的主张。比如在设置插座、网线、电话线接口的时候，一定
要自己考虑好日后日常生活的便利和需要，看看哪些地方多安装接口和插座
是必要的，哪些地方多安装则是浪费材料。一定根据自己的一个生活习惯来
进行方便的水电改造。

5:选建材：做好时间规划
在选择建材时，要有计划的选购不仅能够节省大量时间，还可以省钱。

消费者可以根据装饰公司方面的材料采购进度表来规划建材的购买时间，有
些材料可以同期购买，这样不仅节省交通费，还节省人工费。

6:购买家具：做好空间布局规划
消费者在购买家具之前一定要事先根据自家的户型和小两口的生活习

惯，对家具的摆放和相互之间的搭配做好规划。好的规划能够节省不必要的
家具或家居用品花费，从而节省装修开支。

比如，如果想要在客厅空间中分隔出餐厅区域，不一定要专门制作隔断，
可以考虑在购买客厅装饰柜的时候，选择那种前后通透的款型，直接用装饰
柜来充当隔断。这样整个空间既不会有被割裂感，又节省了费用。

装修省钱的方法


